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本部役員経験者お仕事アンケート特集 Vol 1-② 

日頃より、PTA活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。 

秋に開催予定の PTA 役員・監査（＝本部役員）候補者を選出するにあたり、本校のお仕事内容についてアン

ケートを実施いたしました。本部役員経験者がご回答くださいましたので、ご紹介させていただきます。 

「どのくらい忙しいの？」「仕事との両立は？」など役員のリアルについて、実際の体験談をご一読いただき、

ぜひ来年度の役員・監査の選考に関心を持っていただければ幸いです。 

 

 

 

 

①本部役員・監査に取り組んでよかったなと思うことを教えてください。 

→中学、高校の保護者の知り合いができ、色々聞くことができたこと。早めに学校の様子を知ることができ

たこと。自分が比較的余裕がある年度を選んで立候補できたこと。翌年度から全役が免除になること。 

 

②１年間で忙しい時期はいつでしたか？その時はどれくらいの時間を使いましたか？ 

→年度始めのオリエンテーション前、引き継ぎや打ち合わせが多かったです。平日夜 8時から 11時位ま

で、ライン電話をすることもありました。 

 

③時間のやりくりで困ったことはありますか？それはどんなことでしたか？それは解決しましたか？ 

→フルタイムのため、電車の移動時間でメールをチェックしたり、帰宅してから作業やリモート会議をした

りしました。皆さん働いていらっしゃったので、お互い臨機応変にご対応いただけて助かりました。 

また、下の子の習い事送迎や下の子の役員の仕事との両立も大変でした。 

会議が下の子の習い事の送迎と重なる時は、習い事の振替をしたり、会議をリモート参加にしました。習い

事の振替回数を越え会議を優先したため、習い事を休まざるを得なかった時もありました。 

また、会議が終わるまで、下の子に塾の自習室に長時間いてもらわざるを得ないこともありました（また幼

く長時間 1人お留守番をしたことがないので）。 

しかしながら、都合がつかず、会議等を欠席したこともあります。都合がつく方が対応してくださり、助か

りました。 

 

 

 

副会長 



 

④これは大変だったな、翌年度以降で改善してほしいなということがあれば教えてください。  

→副会長の引き継ぎが 1人の方からだけで、データがなく、口頭引き継ぎが多かったこと。 

当初予定していたオリエンテーションが緊急事態宣言で延期になり、いきなり新役員メインでオリエンテー

ションをしたこと（特殊なケースかとは思いますが）。前年度からの引き継ぎで大変な思いをしたので、今年

度は改善したと思います。 

 

⑤自分以外の本部役員・監査で、この取り組みはいいな、と思った人のことを教えてください。 

→前年度からの引き継ぎデータがなく辛かったので、次年度の引き継ぎを丁寧にしようとしたこと。早めに

役割分担を決めて、役割ごとにデータ共有及び対面での引き継ぎをしたこと。 

 

⑥本部役員・監査を経験した立場から PTA 会員のみなさんへの要望があれば教えてください。 

→保護者が子どもをサポートするのも残り数年となるこの貴重な時期に、積極的に PTAに関わり、学校のた

め子どものために活動しませんか？大変でしたが楽しかったですし、学校のことも知ることができて知り合

いもできました。とてもいい経験になりました。 

それぞれの保護者ができる時に PTAに参加して、学校と関わっていただいたら、保護者間も学校ともよりよ

い関係が築けて、子どもたちのためにもなると思います。嫌々やらされるよりも、進んでやった方が時期も

選べますし楽しいと思い、みんなが積極的に取り組むことができたらいいなと思いますので、ご協力をお願

いします。 

 

⑦2022 本部役員・監査、それ以降の本部役員・監査が気持ちよく活動するために経験者からの応援メッセー

ジをお願いします。 

→武蔵の皆さんいい方たちばかりで、私も周りの方に助けられて、無事に役員を務めることができたと思

い、有り難かったですし、これからも学校生活の縁の下の力持ちで PTA活動をしてくださっている方たちに

感謝の気持ちで一杯です。ありがとうございます！ 

 

⑧本部役員・監査をもう一度やりたいですか？ 

  1: またやりたい   2: またやってもいい   3: できればやりたくない   4: やりたくない 

→日々仕事や下の子の役等が色々あり忙しく、残りの期間免除されることを前提に、できる年度に役員をや

ろうと思い昨年度立候補しましたので、再度やる時間は生み出せません。現実的には 4です。 

忙しい人ほど、できる年度を選んで立候補した方が、自分ができない年度に役員になってしまうよりもいい

と思いました。 

現実にはないですが、また中学校に入学したての状況に戻ることがあったら、同じように下の子の役と重な

らない年度で早めに立候補すると思います。やって良かったと思います。 

 

 


